



Ministère du Plan et de la Coopération Internationale

Direction Nationale des Organisations Internationales

Discours de Monsieur le Ministre

À L'OCCASION DU DIALOGUE SUR LE PACTE DE FINANCEMENT POUR L'ACCELERATION DES ODD

21 Janvier 2025



- **Mesdames et Messieurs les Membres du Gouvernement,**
- **Madame la Coordinatrice Résidente du Système des Nations Unies,**
- **Excellence Mesdames et Messieurs les Ambassadeurs,**
- **Mesdames et Messieurs les Chefs d'Agences du Système des Nations Unies,**
- **Mesdames et Messieurs les Représentants des Institutions Financières Internationales,**
- **Mesdames et Messieurs les Représentants des Partenaires bilatéraux et Agences de Coopération,**
- **Mesdames et Messieurs les Cadres et Hauts Cadres de l'Administration Publique,**
- **Chers invités,**
- **Mesdames et Messieurs,**

Je tiens tout d'abord à vous souhaiter la bienvenue et à vous remercier chaleureusement pour votre présence à cet événement important, qui, je l'espère, marquera une étape décisive dans notre quête collective d'un avenir meilleur au service de notre pays et de ses populations.

Aujourd'hui, nous avons une occasion précieuse de travailler ensemble pour tracer une voie ambitieuse, durable et inclusive pour la Guinée. Cette voie repose sur des partenariats solides et sur un alignement stratégique de nos efforts pour atteindre les Objectifs de Développement Durable (ODD) d'ici 2030.

Dans le cadre de notre stratégie nationale de développement, nous avons défini des priorités alignées sur les ODD, qui touchent des secteurs essentiels comme l'éducation, la santé, l'agriculture, l'environnement, et bien sûr, le développement économique inclusif. Ces priorités ne sont pas seulement des objectifs ; elles reflètent notre engagement à répondre aux besoins concrets de nos populations.

Mesdames et Messieurs,

La vision de son Excellence **Monsieur le Président de la République, le Général de corps d'Armée Mamadi Doumbouya**, dans le cadre de l'exploitation du projet **SIMANDOU**, illustre parfaitement cet engagement. Ce projet structurant ne se limite pas à l'exploitation minière. Il représente un véritable levier de transformation économique et sociale. Il prévoit des investissements majeurs dans les infrastructures, des milliers d'emplois pour nos concitoyens, des opportunités pour nos entreprises locales, et l'intégration de normes environnementales et sociales rigoureuses.

Ainsi, le futur **PROGRAMME SIMANDOU 2040** permettra sans nul doute de renforcer nos capacités locales et générer des impacts positifs à long terme. Sa mise en œuvre contribuera directement à plusieurs Objectifs de Développement Durable, notamment en matière de lutte contre la pauvreté, de promotion d'une croissance économique inclusive et durable.

Mesdames et Messieurs,

Le Sommet des Nations Unies de 2023 a renforcé une conviction essentielle : ***pour réussir, nous devons repenser nos approches et transformer nos mécanismes de financement.*** Il ne s'agit pas seulement de mobiliser davantage de ressources, mais de veiller à ce qu'elles soient mieux alignées sur nos priorités nationales, plus flexibles, et utilisées de manière transparente et efficace.

La Guinée s'engage pleinement dans cette dynamique. Nous avons une vision claire et des ambitions affirmées : bâtir une nation où chaque ressource mobilisée agit comme un catalyseur de transformation, et où chaque investissement répond directement aux aspirations de nos concitoyens.

Cependant, pour concrétiser cette vision, nous avons besoin de vous, de votre partenariat, de votre expertise et de votre soutien.

C'est pourquoi, je lance aujourd'hui un appel à tous nos partenaires bilatéraux et multilatéraux de collaborer avec ambition et détermination. Redoublons d'efforts pour maximiser l'impact de chaque franc investi. Alignons nos contributions sur les besoins réels et consolidons nos mécanismes de suivi pour garantir une gestion exemplaire et des résultats mesurables.

Mesdames et Messieurs,

Nous ne sommes pas réunis ici simplement pour débattre, mais pour agir. Les Objectifs de Développement Durable sont une opportunité unique de transformer les défis en solutions concrètes.

Chaque action que nous posons aujourd'hui rapproche nos enfants d'un avenir plus juste, nos familles d'un meilleur accès aux services essentiels, et nos communautés d'une résilience accrue face aux crises.

L'avenir que nous voulons pour la Guinée se construit maintenant, ensemble, avec courage et abnégation. Ce dialogue est une plateforme pour renforcer notre coopération et catalyser des actions concrètes en faveur de notre développement durable.

Je vous souhaite à tous des échanges riches et constructifs. Ensemble, faisons de ce dialogue le point de départ d'une nouvelle ère de progrès et de solidarité.

Vive la Coopération Internationale

Je vous remercie.